
! ! ! !本报讯 （记者 徐轶汝 鲁哲 郭
剑烽）市第十次党代会闭幕后，本市各
区县迅速组织传达和学习活动，贯彻
落实党代会精神。

明确主攻方向
党员干部们表示，普陀区要按照

市委报告精神的总体部署，以建设上
海西部新兴商贸科技区为总抓手，将
贯彻落实市党代会精神与加快普陀区
转型发展结合起来，与完成年初确定
的目标任务结合起来，进一步理清发
展路线图，明确工作的主攻方向。

下一步，普陀区将立足现代化国
际大都市中心城区这一定位，发挥区
域商贸基础雄厚、科研院所集聚的优
势，按照“创新求突破、提升促发展”的
发展理念，加快区域转型发展。要围绕
上海国际贸易中心建设，着力推进上
海陆上货运交易中心、保税物流中心、
上海跨国采购中心，有色金属交易市
场、长风金融港等区内一批功能性平
台建设，抢占新一轮发展制高点；要坚

持人才强区战略，加快形成育才、引
才、聚才、用才的良好环境；要积极挖
掘普陀文化底蕴，努力培育集滨河观
光、旅游休闲、时尚消费等功能为一体
的苏州河文化创意产业带。

重在内涵建设
昨天，闵行区委召开党政负责干

部大会，传达学习市第十次党代表大
会精神。

与会同志纷纷表示，一定要学习
好本次党代会精神实质，全面准确系
统地向基层党组织和广大党员群众进
行宣传传达，同时要把智慧和力量凝
聚到落实大会提出的具体要求和战略
部署上来，结合闵行实际贯彻好党代
会精神，推动闵行发展迈出新步伐。

大家认为，创新驱动、转型发展对
于闵行来讲，要体现在内涵建设上，是
在经济增长中逐步走出重工业化，积
极发展高科技产业和现代服务业，推
进产业结构转型升级；在城市建设和
管理中加强以人为本，推进公共服务

均等化，让城市更加智慧、便民、和谐。

聚焦重点地区
昨天下午，宝山区召开区党政负

责干部会议，学习贯彻市第十次党代
会精神。

大家表示，要认真贯彻创新驱动、
转型发展的总方针，抓住上海新一轮发
展的重大机遇，围绕都市功能发展区的
定位，将经济转型、城市转型和社会转
型结合起来，努力建设加快经济发展方
式转变的示范区，推动城市转型发展的
最佳实践区，加快推进城乡一体化。坚
持问题导向、需求导向和项目导向，聚
焦推动重点地区转型发展，加大滨江地
区功能开发力度，加快建设上海国际邮
轮产业发展综合改革试点区，全面推进
南大地区综合整治开发，积极推动吴淞
工业区整体转型，努力打造面向未来战
略性新兴产业的新型城市发展空间。有
序实施老镇旧区改造，着力探索出一条
产业城市相融合，生态生活和生产相和
谐，经济社会相协调的发展道路。

!

!"!"年 #月 "$日

星期四
#$%&'()%&'()*(%*++,-%+,.

!/小时读者热线：01!!22 A!责任编辑：黄 惠

视觉设计：窦云阳要闻

! ! ! !刘必胜今年 !"岁，来自江苏农
村，#$"%年顶替父亲到上海从事环
卫水运工作。他靠自身努力，从驳船
工成长为一名 &'' 吨级船舶的船
长，市容环卫水运行业第一个高级
技师，还形成了一套“刘必胜船舶航
行避险操作法”。

一干就是30年
每天，上海生活垃圾处理量达

到 #("万余吨，这些垃圾中，靠环境
实业 )#艘运输周转船舶运输的水
运垃圾每天达到 $*))吨。俗话说，
“撑船、打铁、磨豆腐”是世间最苦的
三大行业，虽然如今驾驶船只比过
往简单很多，但是长时间的工作、高
度集中的注意力、高风险的航运驾
驶都让这个工种“不轻松”。

提到选择这个行业的初衷，刘
必胜说，当时主要是顶替父亲的班，
没想到一做就是 *'年，真成了“环
卫父子兵”。
记者看到，刘必胜在驾驶室里

的小小电子显示屏前熟练地操作。
他说，这是航行信息监测系统，通过
它可以看到河道内来往船只及它们

的航速情况。

内河行船险象多
刘必胜的工作，就是把压缩装

箱的生活垃圾从蕰藻浜基地运至老
港填埋场。说来简单，但是这 ###公
里的行程里险象环生，途中，蕰藻浜

滩涂多、黄浦江船只多、大治河桥梁
老化经不起碰擦、社会船只强行横
越……这些问题每天都要遇到，而
他，也锻炼成了出名的“避险能手”。
在刘必胜眼里，一路上最磨人

的莫过于通过大治河西闸，如今通
过闸口至多 %个小时，不过数年前，

最多的时候等过 "个小时。刘必胜
说，自己的青春，三分之一都耗在了
等闸上。

常年离家心愧疚
刘必胜的工作时间是做 %个航

次、休息 %个航次，#个航次就要耗

时 %'+%!个小时，“遇到世博会、国
定节假日等，基本就没有休息了，大
家放假的时候，就是我们最忙的时
候。”
说到自己的家庭，刘必胜的脸

上露出了笑容，他儿子 %!岁，今年
刚结婚，不过他却没有急着回家抱
孙子的想法，“还想在岗位上多干几
年”。刘必胜坦言，他对家庭心存愧
疚，常年在船上，和家人聚少离多。
工作这么多年，回家吃年夜饭也就
两三次。

两份提案说环卫
刘必胜是市第十次党代会代

表。他说，今年他递交了两份提案，
一份关注环卫水运的发展，另一份
提到了环卫水运人才链条的缺失。
“一名实习生需要 *+&年的培

养才能独立驾驶，而一名船长需要
培养 &+"年。”刘必胜说，他已经培
养了两名船长，如今船上还有个小
徒弟，已经拿到了船长资格证。

刘必胜坦言，未来 *+&年，环
卫水运 *',+&',的人员将退休，人
员上存在青黄不接的问题。社会认
同度不高、工作累、对家庭照顾少、
生活枯燥、待遇低等都是年轻人不
愿意加入的原因。对此，刘必胜建
议，搭建综合培养的平台、提高环卫
水运工作者的收入待遇，“否则，以
后城市的生活垃圾就运不出去
了。” 新民网 袁蓉

111公里水路上的“避险能手”
———记环卫运输船长、党代表刘必胜
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，市政协召开机关干部会议，
传达贯彻市第十次党代会精神。市政协党组书记、主席冯国勤
指出，市政协党员干部要认真学习领会会议精神，联系政协工
作实际，着力为促进创新驱动、转型发展，促进人的全面发展，
促进党的执政方式现代化多作贡献。

市政协党组副书记、副主席周太彤，党组成员、副主席李
良园、钱景林分别介绍了出席市第十次党代会的体会。党组成
员、秘书长陈海刚传达党代会精神。

! ! ! !本报讯（通讯员 王斌 记者 姚丽萍）昨天，市人大常委
会机关召开传达市第十次党代会精神大会。市人大常委会党
组书记、主任刘云耕传达市委主要领导的重要讲话精神，并就
学习贯彻落实党代会精神提出要求。刘云耕说，要把思想认识
统一到大会精神和部署要求上来，正确把握上海今后五年发
展的总体要求和主要目标，尤其是加强社会主义民主政治建
设的重要任务，为进一步做好人大工作打下良好基础。

市人大常委会党组副书记、副主任王培生传达市党代会精
神及会议概况。市人大常委会党组成员、副主任钟燕群、杨定华、
吴汉民出席会议，常委会党组成员、秘书长姚明宝主持会议。

本市各区县积极学习贯彻市党代会精神市人大常委会
传达市党代会精神

市政协
传达市党代会精神

凝聚智慧力量 加快转型发展

刚参加完上海市
第十次党代会，第二
天，他就回到工作岗
位，驾驶“垃圾船”运送
生活垃圾。

从初中毕业的农
村青年，变成如今的高
级技师、市劳模、党代
表，上海环境实业物流
有限公司三分公司的
环卫运输船舶驾驶员
刘必胜在基层留下扎
实的足迹。

认真落实市第十次党代会精神 凝心聚力迈向创新转型新征程
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